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Protokoll zur FSK vom 12.11.2015 
Sitzungsort: FS Gesellschaftswissenschaft (Phil 2 Haus E) 
Protokollant*in: Katharina Nesseler  
Sitzungsleitung: Johannes Deinzer und Katharina Nesseler   

〉 Begrüßung und Formalia 

〉 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Fachbereich  Fachschaft / Arbeitsgruppe   Kreuz 

=Anwesend 
01 Rechtswissenschaft X 
02 Wirtschaftswissenschaften  
03  Sozial- und Kulturwissenschaften  
 *Musik    

*Kunstpädagogik X 
Gesellschaftswissenschaften X 
Erziehungswiss  (Pädagogen Party)  

04 Geschichts- und Kulturwissenschaften                                                                
 Geschichte und Kultur  X 

Altertumswiss. - Spartiaten-ahu!  
Philosophie - Sophie's friends  
   

05 Sprache, Literatur, Kultur  
 *AG Slavistik    

*AG Romanistik   
*AG Anglistik  X 
*AG Germanistik X 
Angew. Theaterwissenschaft - Chlorgaswolke  

06 Psychologie und Sportwissenschaft                                                
 Psychologie - Psychos  X 

Sport - Sporties X 
07 Mathematik und Informatik, Physik, Geographie  
 Geographie - Weltenbummler  X 

Mathematik und Physik – Die Liste   
08 Biologie und Chemie  
 Biologie –Bios   

Chemie – Chemiker  X 
Materialwiss. - MaWi X 

09 Agrarwissenschaften, Ökotrophologie und Umweltmanagement  
 Agrarwiss. Ökotrophologie Umweltmanagment 

– Bäuerin sucht Hausmann 
 X 

10 Veterinärmedizin  
 Veterinärmedizin - Vetis United  X 
11  Medizin                                              
 Humanmedizin - Studierende Humanmedizin  X 

Zahnmedizin -Zahnmediziner  
Lehramt  Die Lehrer deiner Kinder    x 
*heißt, dass diese Fachschaft oder AGs nicht gewählt oder noch nicht gewählt wurden.  

15  Fachschaften und 10 Fachbereiche sind anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.  
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Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  
Tagesordnung  15 ja – einstimmig 

angenommen 
 

 

〉 Protokoll 
Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  
Protokoll vom  19.10.2015 15 ja – einstimmig 

angenommen 
 

〉 Anträge  
GO Antrag – von der Regelung 600€ als Begrenzung  für die Antraghöhe in der FSK  abweichen  und 
auf 1.000 Euro wie in der Satzung der Studierendenschaft erhöhen.  einstimmig angenommen  

GO Antrag – Altanträge im Block abstimmen  einstimmig  angenommen  

Fachschaft  Betreff  Betrag 
in € 

Notizen  Ergebnis  

Altanträge – schon im Haushalt 2015 vorgesehen Siehe Tabelle unten 
– Abstimmung im 
Block 

03 GW Veranstaltung Jutta 
Ditfurth 

500 €   

03 GW Vortrag Marc Schwietring 200 €   
03 GW Veranstaltung Lukas 

Betzler u. Manuel 
Glittenberg 

420 €   

03 GW Computer+ Zubehör  600 €   
03 GW Drucker 157, 05 Änderungsantrag auf  
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€ 160,00 Euro  
einstimmig 
angenommen 

03 GW Angefallene Kosten 
Weihnachtsfeier 

100 € Nachfrage: kein 
ESSEN?! Ist ihnen 
klar.  

 

03 GW Werbematerialien 
Kugelschreiber 

300 €   

03 GW Unterstützung Mahngang 200 €   
05 Anglistik Kaffeemaschine „Emma“ 26 €   
05 Anglistik Schloss Spind 12 €   
06 Sport Rollo 40 €   
06 Sport Pavillon 399 € Ausleihe durch 

andere FSen  möglich 
 

06 Psycho Kugelschreiber 700 €   
06 Psycho Teilnahme PsyFaKo 225 € 9 Personen ok!  
    Reisekosten gem. RKV RKV Änderungsantrag: 

Reisekostenverordnu
ng  

 

08 Chemie Büromaterial  Zurückgezogen –
Bestellung und 
Abrechnung über 
AStA-Formular 

 

09 Wahlwerbung Flyer 40 €   
09 Flyer und Poster FB-Party 150 €   
10 Vetis Weihnachtsfeier Deko + 

Unterhaltung 
150 €   

10 vetis Kabeltrommel 70 €   
Lehramt BufaTa 2015 Hamburg 300 € Änderungsantrag: 

nach 
Reisekostenverordun
g! 

 

MaWi Erstitüten Budget 
Erweiterung  

84€ -> 
also 
284€ 

  

Neuanträge – mit der „Haushaltsöffnung“ neu gestellt  Ergebnis – 
Abstimmung einzeln  

03 GW 
 

Flyer gegen 
Diskriminierung 

500 €  Einstimmig 
angenommen 

03 KunstPä 
 

Zwei Getränkewarmhalter 82 €  Unterschriften 
checken BW! FSR?, 
kein „ca“ Betrag 
Änderungsantrag auf 
100€ 

Einstimmig 
angenommen 

03 KunstPä 
 

Zwei Waffeleisen 38 € GW absprache? ja Einstimmig 
angenommen 

03 KunstPä 
 

JVC Player 200 €  GW absprache? ja Einstimmig 
angenommen 

03 KunstPä 2 Geldkasetten ---- Zurückziehen, da 
FSen keine 
Bargeldkasse haben 
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dürfen. 
03 KunstPä 
 

Korkenzieher 9 € GW absprache? Ja 
Änderungsantrag: 
10€ 

Einstimmig 
angenommen 

06 Sport Brauereibesichtigung 228 € Zurückziehen --> 
Stupa wegen 
Teilnehmerzahl 

 

06 Sport 
 

Küchenutensilien 390 €  2 Gegenstimmen, 7 
Enthaltungen, 3 Ja 
 Abgelehnt 

06 Sport 
 

Kaffeemaschine 120 €  Einstimmig 
angenommen 

06 Sport 
 

BluRay-Player 80 €  Einstimmig 
angenommen 

06 Sport 
 

Präsentationswand, 
Flyerhalter 

80 €  Einstimmig 
angenommen 

06 Sport 
 

Holzkohlegrill 499 €  
 

Änderungsantrag 
über 300€ FS Sport 
lehnt den Ab. Dann 
muss FSK über 
diesen entscheiden: 
Ja stimmen für 
Änderungsantrag  6, 
Nein 5 Enthaltung 2 
 Änderungsantrag 
abgelehnt  
 
Abstimmung über 
Antrag für 499€ 
Dafür 5,  
Gegenstimmen 
5,Enthaltungen 2   
Abgehlehnt 

06 Sport 
 

Leihgebühr Jura SpoWi 
Ersti-Abend 

50 €  Einstimmig 
angenommen 

06 Sport 
 

Zwei Glühwein-Apfelwein-
Kocher 

160 €  Einstimmig 
angenommen 

08 Chemie 
 

Computerboxen + Maus 60 €  Einstimmig 
angenommen 

09 
 

2 Bierzeltgarnituren 140 €  Einstimmig 
angenommen 

09 
 

Küchenutensilien 70 €  1 Gegenstimme, 1 
Enthaltung, keine 
Gegenprobe mit 
Jastimmen -> 
angenommen 

09 
 

Mikrowelle 60 €  Einstimmig 
angenommen 

 

10 Vetis  Flipchart 100 €  Einstimmig 
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 angenommen 
10 Vetis 
 

Pavillon 200 €  Einstimmig 
angenommen 

Lehramt 
 

Sofagarnitur 2x Sessel 1x 
3erSofa 

599 €   2 Enthaltungen, -> 
Angenommen 

Initiative 
Anträge:  

  GO Antrag zur 
Dringlichkeit:  
 

 

03 GW 
 

Projektförderung Offenes 
Kolloquium 

885 € GO Dringlichkeit: 
angenommen 

- Änderungsan
trag: ohne 
Bewirtung 

 

2 Enthaltungen, 11 
Zustimmung 

Geo 
 

 Luftfeuchter, Granulat, 
Schimmelbekämpfer 

50€ GO Dringlichkeit: 
Beantragtes Material 
ist im Angebot – 
einstimmig 
angenommen 
 

Einstimmig 
angenommen 

04 
Geschichte 
 

Wahlwerbung 400€ GO Dringlichkeit: 
Einstimmig 
angenommen 

Einstimmig 
angenommen 

04 
Geschichte 
 

Computerboxen 50€ GO Dringlichkeit: 
Grund: Angebot  - 
Einstimmig 
angenommen 

Einstimmig 
angenommen 

GW 
 

Veranstaltung mit der 
Initiative Vernetzung gegen 
Abschiebung (VGA) 

800€ GO Dringlichkeit: 
Einstimmig 
angenommen 

Einstimmig 
angenommen 

Humanmed Grill-Gas-Bräter  200€ GO Dringlichkeit: 
Wird im Dezember 
gebraucht – 
einstimmig 
angenommen 

Einstimmig 
angenommen 

Humanmed 
 

Wasserkocher 50€ GO Dringlichkeit: 
Wasserkocher ist 
kaputt – einstimmig 
angenommen 

Einstimmig 
angenommen 

Humanmed 2 PCs 800€ Dringlichkeit: Internet 
zum Antragstellen 
war nicht zugänglich 
– einstimmig 
angeommen 

Einstimmig 
angenommen 

 

Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  
Anträge vom 12.11.2015 wie 
oben in der Tabelle  
„Altanträge“ 

 
Einstimmig angenommen 
 

 

Anträge vom 12.11.2015 wie 
oben in der Tabelle  

Ergebnis siehe beim jeweiligen 
Antrag  
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„Altanträge“ 

Alle Rechnungen müssen noch dieses Haushaltsjahr vorliegen! 

 @FSK-Vorsitzende: Eine Übersicht erstellen über Ausleihmöglichkeiten bei Fachschaften von 
Bierzeltgranituren, Grill, Pavillon, etc.  

〉 Aktuelles 
Gast: Andreas Schlaaf (Finanzreferat)  

- Änderungen der Finanzordnung gerade im StuPa: z.B: die zweite Unterschrift für FSen mit 
einem FSR kann die FSK-Vorsitz den zweiten Unterschrift leisten. Änderungen des 
Rücklagenzugriffs -> damit kann der Semsterbeitrag gesenkt werden, die Überschüsse 
können Zweckgebunden in den neuen Haushalt genommen werden.  

- Das FSK Budget wird durch den Zugriff auf die Rücklagen gesenkt im nächsten Jahr.  

Diskussionsthema: 

- Ehrenamt und Freistellung von der Uni?! (Notizen zu einigen Diskussionsbeiträgen: )  
o Einführung Kathi:  
o Geo: Frage nach war es e.V. ?  Da dieser eigentlich eine besondere Regelungen 

genießt.  
o Veti: Kein guter Zustand, da man eine ehrenamtliche Tätigkeit in gewissen Maße 

fördern sollte.  
o GW: Generell Gegenanwesenheit und bei Ehrenamt noch unnötiger  
o Chemie: Bescheuert, dass durch das Ehrenamt Nachteile entsteht. Aber Generell 

Gegenanwesenheit sollte nicht Hauptargument in dieser Diskussion sein. 
o Geo: Ehrenamtsfall nicht unter die Haltungen generell gegen Abwesenheiten 

zusammenfassen. Eigentlich gibt es ja rechtlich die Möglichkeit der Befreiung 
aufgrund ehrenamtlicher Tätigkeiten, wenn eine e.V. diesen Antrag stellt.  

o GW: Nachfrage nach anwaltlichem Vorgehen  dies würde viel Geld kosten 
o Johannes: Vorschlag dieses Thema in das nächste Jour fixe mit dem Präsidenten zu  

tragen.  
o Anglistik: Ist eine bestimmte  Stundenanzahl frei fürs Ehrenamt vielleicht sinnvoll?  
o Chemie: Gegenrede, da die VL-freie  Zeit für das Ehrenamt genutzt werden könnte.  

 Fazit: Als Thema auf Jour fixe  in die Diskussion bringen. (@FSK-Vorsitzende dies in die Wege 
zu leiten) 

〉 Berichte der Fachschaften 
FS Jura: Räume sind neu aufgeteilt, dies wurde mit Prodekan geklärt. Haben nun halben Raum und 
Tür mehr.  

FS GW: Anträge geschrieben; Ordnung in Neubesetzung der Gremien bringen; Zusammenarbeit mit 
der AG Kunstpädagogik ausbauen. 

FS 09: Eigener Dekan ist bald Vizepräsident für Forschung; Viele Erstis (Überbelegung), Einige 
Reakkreditierung laufen 
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FS Psycho: Neue Erstis in der FS; FS Büro aufgeräumt, Dezemberaktion wird geplant. Hier herrscht 
Bereitschaft sich für Flüchtlinge zu engagieren.  

FS Chemie: Sind umgezogen ins neue Gebäude – dort ist der FS Raum im Hörsaalgebäude, dies bietet 
mehr Kontakt zu den Studis; Neue Mitglieder – da die neuen Erstis motiviert sind.  

AG Kunstpädagogik: Neuer Raum wurde nicht genehmigt, deshalb sitzen sie immer noch bei den 
Theologen im Gebäude; Ersti Feier in der alten UB, Filmabend am 18.12 um 19:00 in Raum 08A –Salz 
der Erde, Weihnachtsfeier, Organisation von Schürzen und Jutebeutel 

FS Geo: Geoquiz, Ball und Fete -> ist in der Planung. Für den Ball soll ein neuer Raum organisiert 
werden. Immer noch Kampf gegen die Bausubstanz – zurzeit viel Schimmel.  

FS Veti: Viele neue Erstis – Deswegen auch Ämter Umstrukturierung, Stress mit dem 
Anatomieinstitut wegen der Chemie Drittprüfung. 

AG Anglistik: (nicht mehr Anwesend – Germanistik berichtet) Weihnachtsfeier ist geplant  

AG Germanistik: zwei neu Fachschaftler; geplant ist ein Kuchenverkauf – letztes Jahr Schwierigkeiten 
mit Hygienevorschriften und Waffeln; Weiterhin werden Spenden für Flüchtlinge angenommen 
(Hygieneartikel) 

FS Geschichte: neue Kaffeemaschine ist angekommen; studentischer Arbeitskreis hat getagt und es 
sind 8 Vorträge geplant; Verkehrschaos am Phil 1- z.B Grünstreifen sind zu Parkplätze geworden, etc.; 
FS Geschichte will mit FS Lehramt zusammenarbeiten, da es dort Überschneidungen gibt.  

FS Medizin: Neues Gebäude ist bald fertig – dort werden die FS Räume ähnlich groß werden. 
Schlechte Noten im Examen dieses Jahr im Durchschnitt – Begründung der FS ist die schlechte Lehre. 
Mail von Bundesgesundheitsminister – hat darum gebeten, dass Medizinstudenten sich in die 
Versorgung der Flüchtlinge einzubringen.  

FS Sport: fünf neue Erstis die Ämter übernehmen will, Planung der BuFaTa nächstes Jahr in Gießen – 
dort ist die Schlafmöglichkeit noch nicht geklärt, normal wird in der Sporthalle geschlafen, aber dies 
ist momentan noch nicht möglich; Planungskommission für neues Stadion wurden erstmal 
zurückgestellt, da Studis aus Uni Frankfurt kommen für Blockseminare, weil bei ihnen Flüchtlinge 
untergekommen sind; Kooperation mit AHS im Zusammenhang mit Flüchtlingsaktion, aber keine 
Konkurrenz; Brauereibesichtigung lief gut; An Alle: Sportsachen als Spenden für die Flüchtlinge an die 
FS Sport weitergeben; Jahresabschluss mit den Dozenten ist geplant.  

FS MaWi: Entrümpelung von FS Raum und Erstellung von neuem Facebook auftritt. Wahlzeug 
erledigt – Listenaufstellen.  

FS Lehramt: Einige Studentenanfragen – vor allem Modulbeschreibungsprobleme; Austausch mit 
Person vom ZfL aufgrund des L5 Praxissemesters; Einklinken in das AG Flüchtlingsprojekt zu Deutsch 
als Fremdsprache; Endabrechnung der Party vom Oktober; Einführung neuer Mitglieder 
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〉 Nächster Sitzungstermin: 
Zeit: 01.12.2015 um 18:30 
Ort: FS Sport 

〉 Berichte FSK-Vorsitzende 
- AG Flüchtlinge der JLU: 

o Alle FSen die was machen, bitte eine Mail an die FSK was ihr schon macht oder wofür 
ihr bereit seit etwas zu machen.  Dies bitte bis 25.11. 2015 per Mail melden.  

o Gemeinsamer Flyer von verschiedenen Stellen  in Bezug auf Aktivitäten für 
Flüchtlinge ist eine gute Idee – dies soll auch im AStA diskutiert werden.  
 

- Anmeldung für die Wahlen bis FSR 20.11 bis 14 Uhr  FSR  (Formular: http://www.inst.uni-
giessen.de/studi-wahlen/wordpress/?page_id=421) und für FBR bis 23.11 ( JLU Wahlamt)  

o Achtung im Namen der Liste darf nicht stehen: Fachschaft, JLU, AStA, etc.  
 

- Bericht Senatskommission Studiengänge:  
o ZfL legte Papiervor, dass 3 Prüfungsversuche bei MAPs nicht sinnvoll sind. Es findet 

auf der nächsten Sitzung eine Diskussion dazu statt und das ZfL wurde in die 
Senatskommission Studiengänge eingeladen, sonst geht alles immer nur über Briefe.  
 

- Bericht Senat 
o Keine großen Berichte aus dem Präsidium die die FSen betreffen 
o Zwei Berufungskommissionslisten von FB11 angenommen.  

 
- Bericht erweiterter Senat  

o Neuer Vizepräsident für Forschung und wiss. Nachwuchs ist Professor Kämpfer (aus 
Biologie) 

o Neue Vizepräsidentin für Studium und Lehre ist Professorin Dolle (aus Romanistik)   
 Diskussion zu Inhalten von Frau Dolle (z.B: Evalution, Verbesserung der 

Lehre)  
 

- 26.Nov. um 18:00 Uhr Hörsaal 2 der Physik  - Röntgen Vortrag  
- Bodenexkursionsangebot aus Göttingen  - für mehr Infos einfach eine Mail an die FSK 

Vorsitzenden schreiben 
- Info zum Abendgespräche Ernährung aus dem Ökologie Referat  

〉 Fragen an FSK –Vorsitzende 
- Keine  

〉 Verschiedenes  
- nichts  
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